

147 familias nativas de Puertollano integran la colonia castellano-manchega en Reus

Puertollano y Reus estrechan lazos de amistad

Las ciudades de Puertollano y Reus (Tarragona) tienen desde ahora un especial vínculo de unión, después de la visita que nos dispensaron el alcalde de Reus, Josep Abelló, y el presidente de la Casa de Castilla-La Mancha en aquella ciudad catalana, Enrique García Alonso. Ambos visita-

ron Puertollano acompañados de un grupo de puertollanense que viven en Reus. Forman esta colonia 147 familias nativas de Puertollano, que se empeñan por mantener viva la relación con su tierra natal. Se celebró un encuentro en la Dehesa Boyal con unas migas para mil comensales.



La visita del alcalde de Reus se produjo el pasado mes de septiembre, coincidiendo con las fiestas patronales de Nuestra Señora de Gracia, y como devolución de la visita que nuestro Alcalde, Casimiro Sánchez Calderón, realizó a la ciudad tarraconense.

Josep Abelló y el presidente de la Casa de Castilla-La Mancha en Reus, Enrique García Alonso, ofrecieron una informal rueda de prensa, en la que aquél destacó el paralelismo entre Puertollano y Reus. Coinciden ambas, dijo el alcalde de Reus, en que "son dos ciudades intermedias, que no son capitales de provincia y que tienen que ganarse todo como ciudad."

La colonia de puertollanenses en Reus está formada nada menos que por 147 familias, muchas de las cuales cambiaron su residencia obedeciendo a los traslados forzosos que, en los años 80, se impusieron a trabajadores de Puertollano (del antiguo Paular) a las instalaciones de Repsol en Tarragona.

Estos manchegos, amantes de su tierra chica y de sus tradiciones, fundaron en Reus la Casa de



En esta enorme sartén se cocinaron con 200 kilos de pan unas migas que degustaron más de 1.000 personas, entre ellas los alcaldes de ambas localidades.

Castilla-La Mancha, que allí es muy conocida y cuenta con gran prestigio. Además de esas 147 familias nativas de Puertollano, hay otras 70 que vivieron, como anterior lugar de residencia, en Puertollano.

La Casa de Castilla-La Mancha la componen no sólo puertollanenses, que gustan de celebrar, como aquí, fechas tan tradicionales como el día del Chorizo o el del Hornazo, sino también manchegos de otras provincias, así como algunos extremeños o andaluces. El colectivo lo constituyen unas cuatrocientas familias, y se formó hace trece años.

Todos los invitados procedentes de Reus participaron además en el

I Encuentro de Asociaciones socio-culturales, junto a unas 800 personas pertenecientes a asociaciones vecinales y a otros doce colectivos de Puertollano. El Encuentro se celebró en la Dehesa Boyal, y entre los actos cabe destacar la comida de migas y el gazpacho, que se cocinaron para 1.100 comensales.

En la preparación del espectacular almuerzo, que degustaron los alcaldes de ambas ciudades y varios concejales de Puertollano, se emplearon 200 kilos de pan, 20 kilos de chorizos, 30 de panceta, 60 de pimientos secos y 10 kilos de pimientos verdes. Las migas se cocinaron en una enorme sartén, y para el fuego se utilizaron 400 kilos de leña. ■



Colorido y vistosidad en el Baile de los Diablos

La ciudad de Reus estuvo dignamente representada en los actos de la patrona de Puertollano a través del grupo folklórico "Ball de Diablos" -El baile de los diablos-, en el cual 29 danzarines interpretan los típicos bailes catalanes en los que representan a otros tantos demonios.

El grupo ofreció una vistosa actuación a lo largo del Paseo de San Gregorio, con todos sus miembros vestidos de rojo y acompañados de elementos alegóricos del infierno, tales como serpientes, murciélagos y lagartos. El pasacalles tuvo lugar después de la traca que puso el colofón a la multitudinaria procesión de la Patrona, en la que participaron los alcaldes de Puertollano, Casimiro Sánchez, y de Reus, Josep Abelló. Los 29 diablos bailaron de forma incansable al ritmo de los tambores y los cornetes, en una actuación llena de atractivo y colorido, y poco habitual en tierras manchegas.

Según explicaron algunos miembros del grupo catalán, el "Ball de Diablos" se remonta a principios del siglo XVII. Los componentes del grupo tienen un especial interés por conservar esta tradición lo mejor posible, ahondando en unos festejos populares del pasado que quieren recuperar y mantener.

La actuación a lo largo de las calles representa una continua lucha entre el bien y el mal. Finalmente, el bien, de la mano del arcángel San Gabriel, vence al mal, que termina agachado ante el poderoso ángel.

Una procesión multitudinaria

Poco antes, unas 15.000 personas habían acompañado a la imagen de Nuestra Señora de Gracia, en la tradicional procesión celebrada con motivo de la fiesta patronal.

La carroza recién plateada y decorada con incontables flores colocadas por la Cofradía de Nuestra Señora de Gracia, transportó por las calles de Puertollano la venerada imagen de nuestra Patrona. Como es habitual en el tradicional acto religioso, tras la imagen desfilaron las autoridades locales, civiles y militares, así como eclesiásticas, seguidos todos ellos por la Banda Municipal de Música.

En la Plaza Villarreal, la coral de Nuestra Señora de la Asunción ofreció una salve a la Virgen, que fue atentamente escuchada por todos a través del servicio de megafonía dispuesto por el Ayuntamiento. En la calle Aduana, los participantes en la procesión pudieron admirar la alfombra de flores naturales, con 400 docenas de claveles y 200 metros cuadrados de césped, que habían elaborado algunos comerciantes de la zona.

Una vez entonada la salve final y devuelta la imagen al templo, tuvo lugar la quema de fuegos artificiales durante unos quince minutos, en los que se quemaron 350 kilos de pólvora.



SUSCRIBASE A
Puertollano
PERIODICO DE INFORMACION MUNICIPAL

Gratuito

Para recibir gratuitamente esta publicación en su domicilio, envíe una carta con su nombre y dirección completa a:

GABINETE DE PRENSA
Departamento de Suscripciones
AYUNTAMIENTO DE PUERTOLLANO
Plaza de la Constitución, 1
13500 Puertollano - Ciudad Real